

EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Louis LEBRETON : une expérience combattante d'un an :

Comment dater une photo ?

Louis est au 46ème entre février et juin 1920. Nous n'expliquons pas pourquoi il porte la barrette de la médaille de la Victoire dite interalliée sur sa poitrine gauche. En effet, sur son feuillet matriculaire, il est indiqué qu'il a obtenu cette décoration en mars 1933, comme de nombreux récipiendaires. D'autre part, la loi instaurant le port de la dite médaille est promulguée en juillet 1922. Ce cliché aurait été pris **entre les mois de février et de juin 1920**. Louis a alors 22 ans.



Louis LEBRETON est né en 1898 à Nozay. Quand éclate la guerre, il habite chez ses parents à la Haie-Poil-de-Grue, où il aide à la ferme, avec ses deux frères. Le gouvernement anticipe alors l'appel de sa classe de mobilisation: il est incorporé en mai 1917 (en temps normal, il aurait été appelé en octobre 1919) au 65ème de Nantes, où il **apprend le métier de soldat**. Il est muté au 91ème d'infanterie de Mézières en décembre 1917, pour une montée immédiate en premières lignes. Il passe ensuite au 46ème d'infanterie de Paris en février 1920. Il est libéré en juin 1920. Son frère François, zouave, est MPF sur le front d'Orient, à l'âge de 21 ans. Louis décède à 85 ans, en février 1983 à Nozay.